



## Tendría México factor negativo.- Moody's

De acuerdo con la agencia calificadora, la reconstrucción de ciudades afectadas por lluvias requiere hasta 48 mil mdp.

La falta de fondos que enfrenta México para pagar los daños causados por el huracán "Ingrid" y la tormenta "Manuel", que afectaron los estados ubicados en sus dos costas, genera un factor negativo crediticio, indicó Moody's Investors Service.

De acuerdo con la agencia calificadora, la reconstrucción de las ciudades afectadas requerirá de 16 mil hasta 48 mil millones de pesos.

Ayer, el Secretario de Hacienda, Luis Videgaray, dijo que el Gobierno tiene cerca de 13 mil millones de pesos en su fondo para desastres.

En tanto, los estados de la costa del Golfo de México y del Pacífico tratan de reconstruir las casas, puentes y carreteras que fueron destruidas por los dos fenómenos meteorológicos ocurridos el fin de semana del 15 de septiembre pasado, y que obligaron a unas 60 personas a dejar sus viviendas.

El titular de Hacienda dijo que los legisladores probablemente tendrán que cambiar el presupuesto para 2014 para incrementar la ayuda destinada a la reconstrucción.

Rafael Rodríguez, analista asociado en Moody's, dijo, en respuestas enviadas por correo electrónico, que el factor crediticio negativo aplicaría al menos para 12 estados afectados por las tormentas y que tienen calificaciones que van en rangos desde "Ba3" para Veracruz, y "Baa3" en el caso de Tamaulipas.

Los huracanes "presionarán negativamente las finanzas de al menos 12 estados mexicanos, con un factor negativo", indicó la agencia en su reporte.

"Aún si los fondos federales disponibles fueran suficientes en el corto plazo para cubrir los daños, el largo y complejo proceso de asignación podría forzar a los estados a cubrir parte de los costos de reconstrucción", señaló.

Alejandro Padilla, estratega en Grupo Financiero Banorte, dijo que "hoy vimos ventas en el mercado por los comentarios de Moody's sobre el hecho de que la situación tras las tormentas podría generar un factor crediticio negativo".

"La reacción, tanto en el mercado cambiario como de bonos son debido a este tópico", señaló.

El dólar al menudeo se compró en 12.70 pesos y se vendió en 13.30 unidades, 10 centavos más respecto al cierre previo, de acuerdo a ventanillas de Banamex.

El analista agregó que el mercado también reaccionó al anuncio de que el gobierno venderá más deuda en el cuarto trimestre.